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Deputado Bruno Farias em momento histórico preside a 
Mesa do Congresso Nacional

 Secretaria de Saúde se 
mobiliza para mutirão da pele 

Canil de Teófilo Otoni realiza 
ação educativa nesta quinta

Secretário de Saúde de MG é o 
presidente do Conselho Nacional
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50 anos do Tratado 
de Itaipu: o recomeço 
 
Neste dia 26 de abril de 
2023, em que celebra-
mos os 50 anos do Tra-
tado de Itaipu, vemos o 
fim de um ciclo na enti-
dade binacional e o co-
meço do que podemos 
chamar de “revolução”. 
É uma transformação 
profunda nas ações de 
gestão da usina, com 
foco cada vez maior 
nas questões social e 
ambiental, mas sem es-
quecer a infraestrutura 
de toda a sua região de 
abrangência, que agora 
compreende o Esta-
do do Paraná inteiro. 
O Brasil e o Paraguai 
só têm a ganhar com 
essa nova visão, que, 
no caso brasileiro, con-
ta com respaldo nas 
diretrizes do governo 
do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, que 
reconstrói aquilo que 
parecia perdido para 
sempre: as estruturas 
do Estado e o respeito 
à democracia de fato. 
Agora, sem o peso da 
dívida de sua constru-
ção, Itaipu vive uma 
nova fase, realizando 
muitos sonhos de bra-
sileiros e paraguaios, 
principalmente aque-
les que sobrevivem da 
pequena agricultu-
ra, dos pequenos ne-
gócios, aqueles com 
renda mínima para a 
subsistência. Mas va-
mos também fomentar 
atividades que gerem 
mais empregos, como 
o turismo na região 
de fronteira e o uso 
de energias alterna-
tivas, capazes de aju-
dar as duas nações a 

tornarem-se cada vez 
mais “verdes”, como 
é o sonho de qual-
quer país, em qual-
quer região do mundo. 
A realidade já está 
mudando rapidamen-
te. A tarifa de Itai-
pu, que era de US$ 
20,75 o quilowatt/hora 
(20,75 US$/kW), em 
2022, caiu para 16,71 
US$/kW. A redução 
de 19,5% foi decidida 
pelo Conselho de Ad-
ministração no dia 17 
de abril, na sede do 
Ministério de Minas 
e Energia (MME), em 
Brasília (DF), e em vi-
deoconferência com a 
sede da Itaipu em As-
sunção, no Paraguai. 
Isso significa que ire-
mos pagar menos pela 
energia da binacional, 
sem que isso afete a 
qualidade da prestação 
de seus serviços, como 
o fornecimento de 
energia limpa e reno-
vável, a manutenção de 
projetos socioambien-
tais e os investimen-
tos para o desenvol-
vimento sustentável. 
A decisão foi tomada 
em comum acordo, o 
que mostra o respeito 
mútuo entre os dois 
países. Respeito, aliás, 
que é uma caracterís-
tica do atual governo, 
bem como a intenção 
de contribuir para que 
a América Latina te-
nha mais vez e voz no 
mundo inteiro, como 
preconiza o presidente 
Lula, que está tirando 
o Brasil da condição 
de pária internacio-
nal, como ficou du-
rante os últimos anos. 
Mesmo com a redução 
da tarifa, a Itaipu Bina-

cional continuará man-
tendo recursos para 
investir em infraestru-
tura, sempre depois de 
um estudo aprofun-
dado de cada situação 
e da importância do 
investimento para o 
Estado do Paraná. Sim, 
porque sua linha de 
atuação será ampliada 
para além de sua área 
de influência, atual-
mente limitada à re-
gião Oeste do Estado e 
Mundo Novo, no Mato 
Grosso do Sul. Agora, 
nossa atenção se volta 
também aos 399 mu-
nicípios paranaenses. 
Itaipu vai atuar com 
base no conceito de ter-
ritorialidade, investin-
do – nessa ordem – nas 
áreas social, ambien-
tal e de infraestrutura. 
As grandes obras que 
estão em execução não 
serão paralisadas. Mas, 
em relação a novos in-
vestimentos, a análise 
será muito criteriosa, 
porque a nossa priori-
dade é atender às polí-
ticas do Governo Fede-
ral, cuja preocupação é 
social e ambiental. Da 
parte da Itaipu, conti-
nuamos entendendo 
que o futuro do Paraná 
passa por um cuidado 
com o meio ambiente 
que será exemplo não 
somente para o Bra-
sil, mas para o mun-
do, ajudando o País a 
conquistar novos in-
vestimentos verdes. 
Um dos nossos focos 
será também a inova-
ção tecnológica, papel 
que a usina sempre de-
sempenhou com suces-
so. Haverá uma inte-
gração da inovação às 
políticas sociais, graças 

à participação da nossa 
Fundação Parque Tec-
nológico Itaipu-Brasil 
(PTI-BR). E, no caso 
não só de Foz do Igua-
çu, mas também de ou-
tros municípios onde 
o turismo é um dos 
pilares da economia, 
nossa participação po-
derá ser mais significa-
tiva, dependendo das 
parcerias com prefei-
turas e com o Gover-
no do Estado, além de 
organismos federais. 
Esta “revolução”, como 
eu chamo, fará com 
que a atuação da bina-
cional tenha no Para-
ná um peso similar ao 
que tem no Paraguai, 
onde a usina está pre-
sente no país inteiro, 
por meio de obras, 
programas e ativida-
des em benefício dos 
habitantes. Queremos 
cada vez mais fazer 
com que o paranaense 
seja recompensado por 
uma obra gigantesca, 
que trouxe inúmeros 
benefícios aos dois pa-
íses aos quais perten-
ce, mas que ainda não 
é totalmente justa com 
o Estado que a abriga. 
 

Enio Verri 
Diretor-geral brasileiro 

da Itaipu Binacional 

O Ministério da Saúde 
anunciou nesta segun-
da-feira (24) a amplia-
ção do reforço com a 

vacina bivalente contra 
a Covid-19 para todas 
as pessoas acima de 18 

anos.
A pasta estima que 97 
milhões de brasileiros 
poderão procurar as 
unidades de saúde para 
receber o reforço. A 
vacinação em cada ci-
dade depende de deci-
são dos gestores locais.
A medida vale para 
quem já recebeu, pelo 
menos, duas doses de 
vacinas Coronavac, 
Astrazeneca ou Pfizer 
-- como esquema pri-
mário ou como dose 
de reforço -- há pelo 
menos quatro meses 
desde a última dose.
Também pode se 
imunizar quem ain-
da não completou o 
ciclo vacinal e está 
com alguma dose de 
reforço em atraso.
Veja algumas cidades 
da região que começa-
ram o reforço vacinal 
nesta terça-feira (25)
Governador Valadares 
- A Secretaria Munici-
pal de Saúde da cidade 
informou que vacina-
ção para o público com 
18 anos ou mais, com 
a vacina bivalente co-
meçou nesta terça-fei-
ra (25). O público va-
cinável pode procurar 
uma das 53 unidades 
de saúde do município.
Coronel Fabriciano - A 
Secretaria de Gover-
nança da Saúde orienta 
os moradores a procu-

rar uma das seguintes 
Unidades de Saúde: 
Centro, JK, Santa Cruz, 
São Domingos, Ama-
ro Lanari, Santa Tere-
zinha, Caladinho do 
Meio e Floresta, onde a 
vacina está disponibili-
zada, munido do cartão 
de vacina. Assim como 
as outras doses, é pre-
ciso cumprir o apra-
zamento de 4 meses 
entre uma dose e ou-
tra para ser vacinado.
Timóteo - A Secretaria 
de Saúde e Qualidade 
de Vida de Timóteo 
iniciou hoje, dia 25/04, 
a vacinação de toda a 
população acima de 
18 anos contra a Co-
vid-19 com a vacina 
Bivalente para a dose 
de reforço nas dez uni-
dades básicas de saúde 
com salas de vacina.
As unidades com sa-
las de vacina dispo-
nibilizadas são: UBS 
de Cachoeira do 
Vale, Ana Rita, Ti-
motinho e Limoei-
ro, de 7h30 às 11h30 
e de 13h às 16h30; 
UBS do Ana Mou-
ra, de 7h30 às 11h30; 
UBS do Novo Tempo, 
13h30 às 16h30; UBS 
do Macuco, Alegre, 
João XXIII e Prima-
vera, de 7h30 às 12h.
Santana do Paraíso - 
A Prefeitura de San-
tana do Paraíso, por 
meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, 
informa que recebeu, 
nesta segunda-feira 
(24), a nota técnica do 
Ministério da Saúde 
(Fonte: G1 dos Vales)

Vacina bivalente contra 
a Covid-19 começa a ser 

aplicada em algumas 
cidades da região
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O deputado  federal 
lutou, mais uma vez, 
nessa quarta-feira (26), 
em prol da categoria 
da Enfermagem. Ele 
falou sobre o garanti-
mento do recurso para 
o pagamento do Piso 
nacional da categoria, 
e também sobre o rea-
juste anual do mesmo.
Na ocasião ele che-
gou a ocupar, em um 
momento histórico 
para o Nordeste de 
Minas Gerais, a ca-
deira de presidente do 
Congresso Nacional, 
cedida gentilmente 
pelo senador Rodri-

Deputado Bruno Farias em momento histórico preside a 
Mesa do Congresso Nacional

go Pachedo, para ele 
apresentar a proposta.
Os dois mineiros em 
favor da luta pela Saú-
de, e pela valoriza-
ção da Enfermagem.
Em suas redes sociais, 
o deputado Bruno Fa-
rias destacou sua luta, 
e pautou que seu man-
dato não irá descansar 
enquanto todos os ob-
jetivos em prol dos pro-
fissionais enfermeiros 
não forem atingidos.
“Vencemos, e vai ter 
piso sim, e se depen-
der de mim vai ter 
reajuste também”, 
disse o parlamentar.
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Secretário de Saúde de Minas é escolhido por 
unanimidade para presidir Conselho Nacional

O secretário de Esta-
do de Saúde de Minas 
Gerais, o médico Fá-
bio Baccheretti, toma 
posse, nesta quarta-fei-
ra (26/4), em Brasília 
(DF), como presidente 
do Conselho Nacional 
de Secretários de Saú-
de (Conass). Bacche-
retti vai comandar o 
colegiado nacional du-
rante o biênio 2023-24.
A escolha de Bacche-
retti pelos seus pares 
de outros estados - por 
unanimidade - repre-
senta o reconhecimen-
to do trabalho e da 
seriedade com que a 
Saúde é tratada em Mi-
nas nesta gestão. Além 
disso, mostra a força 
da articulação política 
do Executivo estadual 
e a integração entre as 
secretarias de órgãos 
de governo, unidas 
pelo objetivo comum 
de colocar sempre os 
mineiros como pon-
to central das ações 

e políticas públicas. 
Segundo o secretário, 
a troca de informações 
entre os estados mem-
bros do conselho será 
uma das prioridades 
agora à frente também 
do Conass. “Conhecer 
outras experiências 
exitosas é fundamen-
tal para encontrar so-
luções que possam ser 
adaptadas a cada reali-
dade”, ressalta Bacche-
retti, reafirmando tam-
bém o compromisso 
com a saúde pública.

Resultados

Gestão, compromisso 
e entregas traduzem 
o trabalho do Go-
verno Romeu Zema, 
especialmente na 
condução estratégi-
ca da saúde pública.
A retomada de obras 
dos hospitais regio-
nais, por exemplo, 
concretizará, de vez, 
o acesso de 6,7 mi-

lhões de mineiros aos 
serviços de saúde. A 
população aguardava 
há anos por essas es-
truturas de atendimen-
to, que estavam com 
intervenções paradas.
Com recursos garanti-
dos por meio do Acor-
do Judicial feito pelo 
Poder Público com a 
Vale, após a tragédia 
em Brumadinho, a con-
clusão dos seis hospi-
tais regionais - Teófilo 
Otoni, Curvelo, Gover-
nador Valadares, Juiz 
de Fora, Sete Lagoas 
e Divinópolis - prevê 
a disponibilização de 
mais de 1,4 mil novos 
leitos de atendimento.
A implantação e o 
aperfeiçoamento de 
importantes programas 
também estão entre 
avanços da Saúde. O 
Opera Mais Minas Ge-
rais é um deles e trata 
de repasses de recursos 
a instituições hospita-
lares de todas as regi-

ões do estado para a 
retomada de cirurgias 
eletivas após a pande-
mia de covid-19. Nes-
ta gestão, desde 2021, 
foram quase R$ 250 
milhões em investi-
mentos, o que resultou 
em número recorde de 
175 mil cirurgias ele-
tivas somente no ano 
passado. Até 2026, 
esse número dever 
chegar a 217 mil cirur-
gias realizadas por ano. 
A equipe da Secreta-
ria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES
-MG) ainda cuidou da 
Atenção Primária, com 
destinação de recursos 
para a reforma de Uni-
dades Básicas de Saú-
de (UBSs), a retomada 
de obras paralisadas e a 
construção de 39 novas 
unidades, a fim de am-
pliar e qualificar o aten-
dimento à população.
Na Atenção Secundá-
ria, mais um destaque: 
em novembro de 2022 

o governo estadual au-
mentou em quatro ve-
zes o valor dos repas-
ses para as Unidades 
de Pronto Atendimen-
to, passando de R$ 4,8 
milhões para R$ 19,4 
milhões mensais. O in-
vestimento, estratégi-
co, teve como objetivo 
preparar a rede assis-
tencial do estado para 
o período de doenças 
respiratórias sazonais.
Outro avanço é a nova 
Política de Atenção 
Hospitalar do Esta-
do de Minas Gerais, 
o Valora Minas, que 
busca investir R$ 1 
bilhão em recursos no 
complexo hospitalar 
do estado, agilizando 
as respostas às neces-
sidades em saúde da 
população mineira.

Biênio 2023-24

A diretoria do Conass, 
também eleita na as-
sembleia ordinária em 

março, é composta por 
um presidente, cinco 
vice-presidentes (um 
para cada região), além 
da Comissão Fiscal, 
Secretário Executivo 
e de representantes 
da entidade na Agên-
cia Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) e 
no Conselho Consul-
tivo da Agência Na-
cional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).
De acordo com o Es-
tatuto do Conselho, 
cabe aos gestores es-
taduais que compõem 
a diretoria representar 
o Conass nas reuni-
ões da Comissão In-
tergestores Tripartite 
(CIT). Compete tam-
bém “a representação 
política, a supervisão 
das demais instâncias 
e a administração do 
Conass, assim como 
o exercício pleno de 
suas competências no 
período de início de 
mandato dos governos.
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Filho prodígio de 
Malacheta, jovem Will 

Figueiredo ganha destaque 
na região ao fechar 

contrato milionário com 
empresa canadense

Plenamente merecido, 
o jovem natural da ci-
dade de Malacache-
ta(MG), Will Figuei-
redo vem ganhando 
notoriedade no cená-
rio de riquezas mine-
rais (gemas, lítio, etc). 
Will Figueiredo, que 
venceu barreiras, supe-
rou obstáculos, e hoje 
alcançou o patamar 
do business. O jovem 

já foi homenageado 
na cidade de Teófilo 
Otoni por seu inves-
timento volumoso na 
economia local. Will 
hoje é o orgulho da 
cidade de Malacheta, 
onde ele nasceu, sen-
do o mais novo reco-
nhecido filho prodígio 
da bela e hospitaleira 
cidade do Vale do Mu-
curi, em Minas Gerais.

O governador Romeu 
Zema apresentou, nes-
ta quarta-feira (26/4), 
as propostas de sua 
gestão a empresários 
durante café com cerca 
de cem representantes 
da Associação Comer-
cial e Empresarial de 
Minas (ACMinas). A 
conversa foi conduzida 
pelo presidente da AC-
Minas, José Anchieta 
da Silva, que elogiou 
a conduta do governo 
até o momento, além 
de fazder perguntas 
ao governador e ao se-
cretário de Estado da 
Fazenda (SEF/MG), 
Gustavo Barbosa, so-
bre medidas futuras 
da administração esta-
dual no âmbito fiscal.
Zema abordou porme-
nores do Regime de 
Recuperação Fiscal 

(RRF) e a importância 
de sua aprovação para 
sanar as contas do Es-
tado de Minas Gerais. 
O chefe do Executivo 
mineiro enfatizou a 
natureza da adesão ao 
plano de parcelamento 
do pagamento das dí-
vidas com o governo 
federal. “Como ocorre 
em qualquer recupera-
ção fiscal com empre-
sas, o credor, que aqui 
é a União, está dando 
um voto de confiança, 
mediante exigências 
que, na minha opi-
nião, são totalmente 
razoáveis, de não que-
rer que o estado entre 
numa farra de gastos, 
dando reajustes acima 
do que poderia, fazen-
do contratações além 
do que seria o correto, 
coisas muito comuns 

na máquina política”.
O governador chamou 
atenção para o suces-
so da aplicação des-
sas normas em outros 
estados e afirmou que 
não se trata de uma 
medida irreversível.
“Minas não inventou o 
RRF, o primeiro estado 
a aderir foi o Rio de 
Janeiro, depois o Rio 
Grande do Sul e tam-
bém Goiás. Se fosse 
algo negativo, esses es-
tados estariam andando 
para trás, não é o que 
está ocorrendo. Qual-
quer estado pode assi-
nar o seu desligamento 
do RRF, mas ninguém 
o faz porque a pres-
tação que se paga vai 
subir expressivamente. 
Então não é um regi-
me imposto a que se 
é obrigado a ficar dez, 

30 anos submetido”.
. “Minas passou por um 
problema sério estrutu-
ral de contas públicas e 
a recuperação do Esta-
do não tem a dinâmica 
da iniciativa privada e 
precisa de tempo para 
que você organize as 
contas e volte a pagar”, 
explicou Gustavo Bar-
bosa, que acredita que 
a Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais 
(ALMG) será sensível 
à situação e aprovará 
a medida, com as de-
vidas considerações 
da Casa, até final de 
junho, prazo para efe-
tivação do acordo.
O encontro foi reali-
zado na sede do Auto-
móvel Clube, no cen-
tro de Belo Horizonte.
(Fonte: Agência Minas)

Governador detalha importância do RRF a 
empresários de Minas
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 Secretaria de Saúde se 
mobiliza para mutirão da pele 

TEÓFILO OTONI  - A 
Secretaria de Saúde de 
Teófilo Otoni realizou 
hoje, uma reunião de 
alinhamento do mu-
tirão da pele. Entre a 
equipe de mobiliza-
ção estava presente o 
Secretário de Saúde 
Edilânio Souza, repre-
sentantes da Atenção 
Primária, Atenção Se-

cundária, Epidemio-
logia, Imunização, 
Referência Técnica, 
Núcleo de Gestão em 
Saúde, entre outros.  
O mutirão está previs-
to para acontecer no 
mês de maio deste ano, 
e irá contar com 120 
profissionais da área 
dermatológica entre 
médicos e enfermei-

ros, que virão de Belo 
Horizonte para atender 
a população. Vale des-
tacar que a meta des-
ta ação é zerar a fila 
de atendimentos em 
relação a doenças da 
pele. Aqueles que de-
sejarem participar do 
mutirão devem procu-
rar o PSF do seu Bair-
ro para agendamento. 

TEÓFILO OTONI - 
Nesta quinta-feira (27) 
o Canil Municipal de 
Téofilo Otoni realizará 
a partir das 8h da ma-
nhã uma ação educa-
tiva, vacinação contra 
raiva e teste de leishma-
niose visceral, na Casa 

de Vidro da Praça Tira-
dentes, entre 8h às 12h. 
De acordo com a médi-
ca veterinária do Canil 
Municipal Marla D’Es-
quivel, esta ação acon-
tecerá em alusão ao 
Abril Laranja, mês em 
de prevenção e maus 

tratos aos animais, a 
veterinária ainda des-
tacou que mesmo com 
a vacinação que acon-
tecerá amanhã, a meta 
é conversar com a po-
pulação as responsabi-
lidades com seu pet e 
o ciclo das zoonoses.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LADAINHA. Pregão Eletrônico nº 16/2023. Aviso de Licitação. 
Objeto da Licitação: registro de preços para futura e eventual aquisição de medicamentos de pronta 
entrega para atender aos encaminhamentos do Ministério Público e da Secretaria Municipal de 
Assistência Social. Data e horário da sessão: 12/5/2023, às 9 horas. Interessados poderão retirar o 
Edital no site: www.licitardigital.com.br ou www.ladainha.mg.gov.br.  
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LADAINHA. Pregão Eletrônico nº 18/2023. Aviso de Licitação. 
Objeto da Licitação: registro de preços para futura e eventual aquisição de equipamento de 
diagnóstico (ultrassom) e Raio-X. Data e horário da sessão: 12/5/2023, às 13 horas. Interessados 
poderão retirar o Edital no site: www.licitardigital.com.br ou www.ladainha.mg.gov.br.  
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LADAINHA. Pregão Eletrônico nº 17/2023. Aviso de Licitação. 
Objeto da Licitação: registro de preços para futura e eventual aquisição de pasta classificadora. Data 
e horário da sessão: 12/5/2023, às 11 horas. Interessados poderão retirar o Edital no site: 
www.licitardigital.com.br ou www.ladainha.mg.gov.br.  
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LADAINHA. Pregão Eletrônico nº 19/2023. Aviso de Licitação. 
Objeto da Licitação: registro de preços para futura e eventual aquisição de gêneros alimentícios 
perecíveis. Data e horário da sessão: 12/5/2023, às 15 horas. Interessados poderão retirar o Edital no 
site: www.licitardigital.com.br ou www.ladainha.mg.gov.br.  
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LADAINHA. Pregão Eletrônico nº 20/2023. Aviso de Licitação. 
Objeto da Licitação: registro de preços para futura e eventual aquisição de móveis planejados, com 
fornecimento total de material e mão de obra (montagem e instalação). Data e horário da sessão: 
12/5/2023, às 17 horas. Interessados poderão retirar o Edital no site: www.licitardigital.com.br ou 
www.ladainha.mg.gov.br.  
 

Canil de Teófilo Otoni realiza 
ação educativa nesta quinta (27)


